

Últimas noticias sobre la marcha de la sublevación militar

La jornada en los diversos sectores del frente de Madrid ha sido tranquila, limitándose solamente a ligeros tiroteos de fusil y ametralladora

La artillería facciosa confirma una vez más sus criminales procedimientos, al bombardear varias casas de vecindad

Ha sido abatido por los "cazas" republicanos un avión faccioso, titulado "Paloma Blanca" que según parece iba pilotado por Ramón Franco

Parte del ministerio de la Guerra

Madrid.—Por la Consejería de Guerra de la Junta de Defensa fué facilitado el siguiente parte oficial:

Frente Centro.—En los sectores Sur del Tajo, Guadarrama, Aranjuez, Guadalejara y Somosierra, sin novedad.

En Madrid fué otro día de jornada tranquila, con ligeros tiroteos de fusilería y ametralladora.

La artillería facciosa bombardeó varias casas de vecindad, confirmando una vez más su brutalidad y criminales procedimientos, no habiendo que lamentar bajas. Una vez más la población civil ha dado muestras de gran serenidad ante estos bombardeos.

Nuestra artillería abrió fuego de cañón sobre las posiciones enemigas.

Nuestra aviación en vuelos de reconocimiento descubrió cerca del pueblo Larranaga un grupo de treinta ginetes, matando a diez y huyendo los otros a la desbandada.

En las últimas horas de la tarde dos cazas republicanos dieron con un avión faccioso llamado «Paloma Blanca».

Dicho avión salió huyendo, a la vista de los nuestros, pero otro caza republicano le salió al paso, entablándose un combate, siendo derribado el avión «Paloma Blanca».

Este parece ser que iba tripulado por Ramón Franco, hermano del general rebelde.

Según se pudo apreciar, resultó muerto uno de los que lo pilotaban y el otro salió huyendo.

En los demás sectores de este frente, sin novedad.

El Gobierno en Valencia

Unas manifestaciones del Subsecretario de Instrucción Pública

Valencia.—El Subsecretario de Instrucción Pública recibió a los periodistas, por no poderlo hacer el ministro señor Hernández.

Dicho subsecretario refirió a los reporteros un interesante episodio desarrollado en el cine Rialto, durante la proyección de la película «Los marinos de Cronstadt».

En una de las últimas escenas de la película, se ve arrojar al mar a un grupo de enemigos, y las niñas que presenciaban la proyección, se pusieron en pie y haciendo el saludo antifascista, gritaron: ¡No pasarán!

El momento fué de una gran emoción.

Después habló el subsecretario, de los propósitos del ministro en cuanto al reparto de juguetes a todos los niños que han sido evacuados de las ciudades víctimas de los bombardeos de los facciosos.

Es preciso que desaparezca de los niños la impresión de los horrores de la guerra, y nosotros debemos ser un padre para ellos.

Este reparto de juguetes ha de tener un carácter eminentemente popular y se confía en la aportación de todos.

El ferrocarril de Baza a Guadix
Una comisión de obreros del ferrocarril de Baza a Guadix estuvo en la Presidencia del Consejo.

Su visita tuvo por finalidad tratar de la incautación por el Estado de este ferrocarril.

Al propio tiempo hicieron entrega de la cantidad de 1938 pesetas, importe de los días de haber de todos los empleados de la Compañía, para los Hospitales de Sangre.

Entrevista entre Sánchez Roca y Ortega y Gasset

El subsecretario de Justicia señor Sánchez Roca sostuvo una larga entrevista con el nuevo Fiscal de la República Eduardo Ortega y Gasset.

Trataron de diversas cuestiones referentes al funcionamiento de los órganos del Poder judicial, especialmente de la sustitución de los magistrados que no ocupan cargos de la confianza del régimen.

Del Diario Oficial de Guerra

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, publica una disposición ordenando que el capitán de Infantería Angel Sanchez Carmona, «al servicio de otros ministerios» en el Cuerpo de Seguridad de la provincia de Alicante, pase a continuar sus servicios a la de Murcia.

El mismo periódico dispone quede sin efecto el reintegro concedido al teniente coronel de Infantería Lamberto de las Santas y Sanchez Aparicio por encontrarse en ignorado paradero y abandono de destino.

Una información de «La Gaceta General»

Berlín.—«La Gaceta General» publica una información de su redactor de guerra en España.

Reconoce que el exgeneral Franco ha fracasado en su intento de penetrar en Madrid por el sector Sur, y anuncia que próximamente se iniciará el ataque por otro sector.

Afirma que Franco cuenta con menos efectivos que los leales, y en cuanto a los elementos de combate, tanto los de una como otra parte son modernísimos.

Termina asegurando que el ejército improvisado de los primeros días, que luchaba en defensa de la causa republicana, se ha convertido en un ejército aguerrido y veterano.

El Socorro Rojo y las fiestas de Navidad

Madrid.—Elementos dirigentes del Socorro Rojo Internacional visitaron al general Misja, al alcalde de Madrid y a otras autoridades, dándoles cuenta de su proyecto de obsequiar a los que luchan en los frentes, en las fiestas de Navidad.

A este objeto han hecho una invitación a todos los antifascistas para que contribuyan con dinero o con comestibles.

Tanto el general Misja como las

autoridades, ofrecieron su cooperación a esta obra tan simpática y humanitaria.

La crisis en el Gobierno de la Generalidad

Barcelona.—Parece que en el Consejo que celebrará el martes el Gobierno de la Generalidad, quedará planteada la crisis.

Se considera inminente la salida del representante del P. O. U. M.

Companyes conferenció con Tarradellas y con otros consejeros de la Generalidad sobre esta cuestión.

Otra víctima por los facciosos

Se asegura que el exdirector general de Seguridad Arturo Menéndez, fué fusilado en Pamplona en el mes de Agosto.

Parece que Menéndez fué detenido por los facciosos en la estación de Calatayud, trasladándolo a Zaragoza, donde estuvo detenido hasta fines del mismo mes en que fué trasladado a Pamplona, donde lo fusilaron falangistas y requetés.

Parte de Marina y Aire

Valencia.—El parte facilitado por el ministerio de Marina y Aire dice:

A las dos de la tarde de hoy, una de las patrullas de cazas leales que prestan servicio de vigilancia sobre Madrid, divisó un avión enemigo de bombardeo, lanzándose en su persecución y consiguiendo derribarlo en las proximidades de Colmenar Viejo. Por nuestra parte sin novedad.

Ciudadanos:

La paz del mundo, la libertad de nuestra patria, la honra de nuestras mujeres, la vida y el pan de nuestros hijos, están amenazados por el fascismo.

¡Inscríbete en el Ejército voluntario, para combatirlos y aplastarlos!

Noticias importantes del extranjero

Va a reunirse el subcomité de no intervención

Londres.—Hoy lunes se reunirá el subcomité de no intervención a las cuatro y media, para elaborar las últimas disposiciones destinadas a poner en práctica el nuevo sistema de control.

Como se recordará el Comité en su sesión plenaria, se pronunció en favor de otras medidas de control, sugeridas recientemente.

Una noticia desmentida

El Fiscal general desmentido ante la Cámara de los Comunes que el ex-ey Eduardo se haya visto obligado a abandonar el país después de su abdicación.

Su ausencia es por decisión propia.

El Presupuesto de la Presidencia del Consejo francés

París.—La Cámara ha aprobado el presupuesto de la Presidencia del Consejo que asciende a 17.000.000.

Reorganización de la aviación italiana

Roma.—En la reunión que ha celebrado el Consejo de ministros se ha decidido reorganizar totalmente la aviación italiana, desde el punto de vista de la defensa nacional.

Sindicato Provincial de Viajantes, Representantes y Comisionistas

U. G. T.

—)o(—

Co objeto de organizar las Delegaciones afectas a este Sindicato; el día 15 del actual, saldrá una Comisión para las plazas de Caravaca, Cehégín y Moratalla, a cuyo fin se advierte a todos nuestras afiliados residentes en las mismas acudan a la Casa del Pueblo a la hora y momento que se les indicará.

Por el Comité: El Secretario, Pallarés.

Todos los Representantes afiliados a este Sindicato, correspondientes a la provincia, deben presentar en el término de ocho días al Comité Ejecutivo en su Secretaría núm. 37, de la Casa del Pueblo, piso segundo, a relación de las comisiones devengadas en el segundo semestre del año 1935 y la del primer semestre del año en curso y nombre de las Juntas representadas, al objeto de poder llevar a efecto una gestión de interés para todos nuestros afiliados.

El Secretario. J. A. Pallarés.

Se cita a los productores de Seguros afiliados a este Sindicato, en la Secretaría núm. 37, de éste Comité Ejecutivo en la Casa del Pueblo, para el miércoles día 16 del actual a las cuatro de la tarde.

Por el Comité: El Secretario 2.º, J. A. Pallarés.

De interés para los contribuyentes

Debidamente autorizado por el ministerio de Hacienda, se proroga el periodo voluntario de cobranza de las contribuciones e impuestos del Estado, hasta fin del mes actual.

Murcia 10 de Diciembre de 1936.—El tesorero de Hacienda, José M. Enriquez.

Izquierda Republicana

—)o(—

Sección "Ruiz Funes"

(S. R. I.)

Se pone en conocimiento de todos los afiliados al Partido y Juventudes de ambos sexos que deseen pertenecer a esta Sección «Ruiz Funes» del Socorro Rojo Internacional que pueden hacerlo todos los días laborables de siete y media a ocho y media de la noche en nuestro domicilio social, Ramón y Cajal, 12 y 14.

Por el Comité: El Secretario de Agitación y Propaganda, Manuel García Carbonell.

Sociedad de expendedores de leche

La Unión General de expendedores de leche de Murcia y su radio, pone en conocimiento del público en general, que en Junta general extraordinaria y en vista de los precios tan elevados de los piensos y subsistencias para el ganado, ha acordado aumentar el precio del litro de leche a una peseta y para las Casas de Beneficencia al de ochenta céntimos.

Lo que se anuncia oportunamente para los efectos consiguientes. Estos precios regirán a partir del 15 actual.

Murcia 10 de Diciembre de 1936.—El Presidente, Antonio Pérez.

Sociedad La Democracia

U. G. T.

Por la presente se cita a todos los compañeros pertenecientes a esta organización a la reunión general que se hade celebrar en nuestro domicilio social esta tarde a las siete en segunda convocatoria para tratar el siguiente orden del día:

Lectura y aprobación del acta anterior.

Dimisión de la Junta Directiva y elección de la que le ha de sustituir. Asuntos varios de los asociados.

Ruegos, preguntas y proposiciones Murcia 12 de Diciembre de 1936.—El secretario.

¡Murcianos!

Se ha constituido en esta capital una Brigada del Ejército Popular que será la Brigada de la Victoria.

Para ello queremos nos presteis nuestra ayuda.

Necesitamos prendas de abrigo, mantas, jerseys y todo lo que pueda preservar del frío al miliciano.

Necesitamos ropa interior: camisas, calcetillos, camisetas.

Necesitamos hombres. Inscriblos en ésta Brigada.

Mandar vuestros donativos y vuestras inscripción a ésta Brigada del Ejército Popular Santa Teresa 31.

Academia Comercio

—)o(—

Don Federico Diez Puche

Dirigida por su hijo

DON ANTONIO DIEZ BUENO

Cálculo Mercantil, Teneduría de Libros por Partida Doble e Idioma Francés Jabonerías, número 14.—Murcia.

¿Sufre usted del estómago?

Aunque solo note ligeras molestias, no se abandone y consiga su curación inmediata con el Elixir Estomacal Saiz de Carlos. Indicado en los casos de dispepsia, dolor de estómago, acidez, vómitos, inapetencia, diarreas, dilatación y úlcera del estómago, etc., etc.



ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Antifacistas

—)o(—

Estando próxima la salida de esta 23 Brigada se ordena se incorporen rápidamente a ésta todas los soldados de Sanidad comprendidos en la orden de movilización vigente, tratándose de faccioso y como desertor al cual se le aplicará el Código Militar a todos los comprendidos que no se presentasen.

Incorporación en la 23 Brigada, Muralla del Mar, 7 Cartagena.

Esta orden es en un plazo irrogable de 48 horas.

Todos los milicianos que estuvieran en otras Milicias y desearan enrolarse en Sanidad dirigirán un oficio solicitándolo al Jefe Sanitario de la Brigada.

RADIO MURCIA

EMISORA E. A. J. 17

Programa para hoy

A las 13: Emisión de sobremesa. Música variada. Música selecta.

A las 15: Cierre de la Estación.

A las 20: Emisión de la noche. Programa del radioyente.

A las 20'30: Música variada. Música selecta.

A las 23'30: Cierre de la Estación.

Dr. Cano

Especialista en enfermedades de los riñones y vías urinarias
Consulta: de once a una
Sagasta, 47

Central Cinema

Programa para hoy

Desde las 4 a las 9 y media

Un divertido dibujo sonoro, y la emocionantísima obra de estreno hablada en español,

CRUZ DIABLO

por Lupita Gallardo y Ramón Pereda

El próximo miércoles,

El tren de las 8'47

en español, por Alady y Lepe

Cinema Iniesta

Programa para hoy

Desde las 4 a las 9 y media

El precioso dibujo sonoro en colores AVENTURAS DE BOSCO, y la regocijante comedia cómica hablada en español,

Dos fusileros sin bala

La mejor creación de Stan Laurel y Oliver Hardy

El próximo jueves,

Barreras infranqueables

en español, por Paul Muni

Cine Popular

Sábado día 19 de Diciembre

Desde las 4 a las 9 y media

La colosal obra nacional hablada y cantada en español,

ES MI HOMBRE

por Valeriano León y Mary del Carmen

HERNIADOS

Curación inmediata, sin aparatos molestos; ni operaciones cruentas, ni medicamentos. Detalles gratis. Aparato 10.040, MADRID.

Socorro Rojo Internacional

La cena de la victoria

La barriada «Pasionaria» (antigua del Carmen) llama a todos los militantes del Socorro Rojo Internacional y en particular a toda la Juventud femenina de esta barriada, para la reunión que se ha de celebrar hoy lunes a las siete de la tarde.

Camaradas: poco falta para finalizar el año, es necesario que nuestros defensores que luchan en la vanguardia, tirados en el barro de la trincheras, sufriendo los sinsabores que el invierno sabe proporcionar, exponiendo sus vidas segundo por segundo, sienten también la alegría del nuevo año, es decir, sepan que el año de la victoria ha llegado y sepan también nuestros queridos hermanos, que los que quedamos en la retaguardia no les olvidan.

Todos los militantes de esta barriada que quieran contribuir en esta labor que vamos a desarrollar, deberán presentarse a esta reunión donde se les dará la iniciativa puesta en marcha por el Provincial. En esta labor, la barriada «Pasionaria» pondrá nuevamente de relieve su valor y llevará con su propio esfuerzo junto con los convoyes que al efecto se preparen por los demás radios y provincial el estímulo de su bandera.

Murcia 11 de Diciembre de 1936.—
El secretario de organización, José Alpañéz.

Universidad de Murcia

COMISARIADO

Bachillerato Abreviado para Obreros

Esta Universidad, secundando las iniciativas del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, y desean hacer llegar al pueblo la cultura como labor de extensión universitaria, abre matrícula para las enseñanzas del Bachillerato Abreviado para Obreros.

Los requisitos para poder optar a esta enseñanza, son:

1.º Estar comprendidos los alumnos entre 15 y 18 años de edad.

2.º Justificar con un certificado del Sindicato correspondiente su condición de obrero y su afiliación al Régimen.

La matrícula es gratuita y las inscripciones se verificarán en la Secretaría de esta Universidad, de diez a una de la mañana, mediante instancia en papel simple dirigida al señor Comisario, a partir de esta fecha, hasta el día 14 inclusive.

Las clases comenzarán el día 15 de los corrientes.

Murcia 8 de Diciembre de 1936.—
El Comisario, L. S. Gallego.

Cruz Roja Española

Departamento de Socorro e Información.—Oficinas: Santa Quiteria 3, Murcia

Se pone en conocimiento de cuantas personas tengan familiares en zonas ocupadas por los facciosos y deseen tener noticias de ellas, se pasen por estas oficinas de diez a una, donde se les facilitará.

Los residentes en los pueblos pueden mandar los datos por correo.

De la Alcaldía

Suscripción pro-refugios

Secretario particular del alcalde, 25 pesetas.

Jefe de la Guardia Municipal, 10.

Manuel Unanua Fernández, 100.

José Fernández Vidal, 25.

Miguel Martínez Garofa, 10.

José Botella Torremocha, 25.

Andrés Sobejano Alcayna, 100.

Antonio López Garofa, 3.

Antonio Cervantes Parra, 5.

Francisco Navarro Neyra, 50.

Jesús Sevilla Marco, 25.

Adelino Jimeno Torres, 5.

Andrés Pérez Imbernón, 5.

Julián Palazón un cheque de 150.

Andrés León Jiménez, 25.

Total 563 pesetas.

Prendas entregadas a la columna
Burguete

Cuarenta y ocho trajes interiores, cuatro blusones, ocho camisas, diez jerseys, noventa y cuatro pares de calcetines, cincuenta y nueve pañuelos, cien capotes y ochenta y cinco pares de botas.

Donativos para las milicias

Rafael Armengol, 10 pesetas.

Juan Albaladejo Fernández, una toalla, un chaleco, un abrigo y un par de calcetines.

José Sánchez Gómez, dos mantas y dos trajes interiores.

Concepción Gómez, tres mantas.

Escuela de niñas número 3 de Puente Tocinos, con su maestra, 50 pesetas, importe de una rifa.

Antonio López Pintado, 3 pesetas.

Un día de haber de los empleados municipales, 928 pesetas con 45 céntimos.

C. N. T.—A. I. T.

Columna "España Libre"

—)o(—

Trabajadores antifascistas, los Milicianos necesitan vuestra ayuda toda para vencer al fascismo, hay otro enemigo tan peligroso como ese que hay que vencer que es el frío, para esto es preciso que aportéis tantas prendas de vestir y demás ropa que podáis para que nuestros Milicianos soporten medianamente esta lucha. También se admiten donativos en metálico.

Para entregarlos Oficinas alistamiento, Calle de Angel Guirao, número 5.

EL COMISARIO

Millones de curados
Pago después del resultado
Crecimiento fulminante del cabello por procedimiento vegetativo, sensacionalmente nuevo. Escribid: Apartado, 10.040. MADRID.

La Maquinista de Levante

Sociedad Minero-Metalúrgica Zapata Portmán, S. A.—La Unión—Cartagena
(CASA FUNDADA EN 1890)

Grandes talleres de fundición, calderería, maquinaria y electricidad. Bombas centrífugas, separadoras magnéticas, molinos y trituradoras, motores eléctricos de Suth & Rosonc, motores fijos y marinos. Avance para aceites pesados. Construcción de toda clase de aparatos relacionados con las industrias mineral y metalúrgicas. Especialidad en instalaciones de preparación mecánicas de minerales. Depósito y reparaciones de motores eléctricos de 1 a 150 caballos.

Cerca de medio siglo de éxitos

acreditan la bondad del Elixir Saiz de Carlos, medicamento de fama universal, en el que, lo acertado de su composición, la pureza de sus componentes y exacta dosificación, permiten al Médico recetarlos en todas las enfermedades del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

Con su uso desaparece el dolor de estómago, dispepsia, acidez, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera de estómago. Tomando una cucharada después de las comidas, se digiere bien, y no sólo evita las enfermedades del aparato digestivo sino que las cura si las hay: las fuerzas aumentan; el trabajo intelectual, lo mismo que el físico, se efectúa sin fatiga, y el individuo débil se vuelve fuerte: la vida se prolonga, porque las funciones digestivas son perfectas.



ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

PISO

planta baja o principal, céntrico, se necesita para instalación oficinas Registro Propiedad y Mercantil.—Dirigirse: Vinadel, 4, pral.

Se desea tener noticias de...

Emilio Illán Meseguer que ingresó el día 6 de Septiembre del año en curso en el Batallón de Voluntarios número 3 de Murcia, habiendo tenido noticias de él el día 27 del mismo mes.

Blás Abellán Ruiz, ingresó el día 6 de Septiembre en el Batallón de Voluntarios número 3 de Murcia, salió para el Frente de Toledo el 21, siendo las últimas noticias que de él se tienen el día 27 de dicho mes.

José Tortosa Nicolás, que ingresó el día 6 de Septiembre del año en curso en el Batallón de Voluntarios número 3 de Murcia, habiendo tenido noticias de él el día 27 del mismo mes.

Rafael Romero Trenado interesa noticias de Carmen González Cabanillas, Florentina Cabanillas Palacio, Antolino González Cabanillas, Ramón González Cabanillas, José Navarrete Esquina, Aurora Pesando Mohedano y demás familiares. La respuesta a la Secretaría de Ayuda de este Comité Provincial o al interesado en Javalí Viejo (Murcia).

Se desea tener noticias del soldado del tercer Batallón del Regimiento Voluntario de Murcia número 3 en el Frente de Aranjuez o de Toledo Luis Sánchez Albuquerque. Su madre vive en Ribajo, Aljucer.

Se desea saber el paradero de María Rodríguez Saldaña que fué evacuada de Azuaga (Badajoz). Lo pre-

gunta su compañero Miguel Morillo Bejerano que residen Albaceta, Sindicato de la C. N. T.

Se desea saber noticias del Cabo de Ametralladoras del tercer Batallón de Voluntarios de Murcia José Palazón Molina que está en el Frente de Aranjuez.

Quien pueda facilitar noticias de este Compañero puede dirigirse a su padre Jose Palazón Conesa, Guardia Forestal residente en Tifosa (Beniján) Murcia.

También se desea saber dónde se encuentran en la actualidad Isidoro Sánchez López, Rafael Tejero Montoro, Rafael Tejero Illamaza, Juan Antonio Sánchez Guzmán, Felicitas Tejero Illamaza, Anita Sánchez López y Juan Sánchez López, familiares de Carmen Sánchez, natural de Palma del Río (Córdoba), que se encuentra en Ceutí (Murcia), en casa de Antonio el Sastre.

Se desea saber el paradero de Manuela Romero Molesin Fuenteovejuna (Córdoba) va acompañada de dos niños y su madre Claudia Merlesin de Villagarcía (Badajoz) y con residencia en Fuenteovejuna (Córdoba).

La reclama su Marido Juan Murillo Caballero que se encuentra en Abanilla.

Se desea saber el paradero de Emilia Barroso Gomez, natural de Azuaga (Badajoz) que se quedó en Belmes (Córdoba); pregunta por ella su esposo Salvador Gala Moruno, que se encuentra en este Hospital de Sangre



INFORMACION DEPORTIVA

El Murcia vence al Cartagena por uno a cero

Ayer tarde jugaron en La Condomina su correspondiente partido del torneo superregional, el Murcia y el Cartagena.

La victoria correspondió a los locales por un goal a cero, pero el resultado no refleja el intenso dominio ejercido por los rojos durante todo el segundo tiempo.

El portero cartagenero Víctor, a pesar de que tuvo algunas paradas meritorias, se vió favorecido por la suerte en muchas ocasiones, encontrándose inesperadamente con balones que otras tardes hubieran ido a la red, sin ningún género de duda. El poste también les sirvió de colaborador en otros momentos.

El encuentro tuvo dos fases distintas. En el primer tiempo dominó con intensidad y eficacia el Cartagena, bien dirigida su delantera por Valcárcel que ocupó el puesto de delantero centro, pero no pudo marcar. En la segunda parte, el Murcia se lanzó desde su salida a una seria ofensiva, desconcertando a sus rivales. Especialmente en el último cuarto de hora, en que fueron constantes los chuts contra la puerta de Víctor, unos de Julio, otros de Langarita y algunos de Díez, pero todos sus intentos por marcar resultaron estériles, hasta que faltando pocos minutos para terminar pudo conseguir Sorniche ro de chut rasoy esquinado el goal de la victoria, recogiendo un buen cambio de jugode Díez.

LOS DISTINGUIDOS

En el Cartagena hay que destacar la actuación del portero Víctor, del medio centeo Roig, de Valcárcel en el centro de la línea de ataque; de Nieto que chutó con decisión y potencia en la primera parte, y de los extremos Pérez y Villales en algunas internadas.

El Murcia salió a jugar confiado de la inferioridad del contrario, y así se explica el que en la primera parte fuera éste quien llevara la iniciativa del juego. Después se impuso y realizó jugadas destacadas y muy oportunas.

Se distinguieron por los locales Díez, Carrasco, Caravaca y en algunos momentos Langarita.

Desde luego la línea media actuó por bajo de anteriores partidos, sobre todo en el pase, no pudiendo desenvolverse los delanteros con la facilidad de otras tardes.

EL ARBITRAJE

Manolo López Almansa, encargado del arbitraje, estuvo acertado e imparcial, sin que levantaran sus fallos la menor protesta.

La Copa Mediterráneo

Para ayer tarde se había señalado la celebración de una reunión en Valencia de todos los participantes en el superregional levantino y de los nacionales de la región catalana para tratar de la organización de un torneo, por el sistema de Ligas, titulado «Copa Mediterráneo».

Dicha reunión fué suspendida, según comunicación recibida en esta Federación de la valenciana, porque los clubs catalanes han decidido no participar en la competición.

LISCANO.

Ciudadanos:

El fascio es la traición la cobardía y el deshonor es el imperio del fanatismo y del crimen; es la opresión y la esclavitud del pueblo trabajador.

¡Odíale a muerte!

¡Inscríbete en el Ejército voluntario!

TEATRO CIRCO VILLAR

Teatro al servicio de la
COMISIÓN DE PROPAGANDA
— DEL —

Ministerio de Instrucción Pública
y Bellas Artes

REPOSICIÓN del film soviético

“LAS TRES AMIGAS”

Dedicado a exaltar la personalidad de la mujer en los trabajos de la guerra en los frentes y en la retaguardia

Ninguna murciana debe dejar de ver este gran film lleno de enseñanza, en los trágicos momentos que atravesamos.

Con objeto de sufragar los gastos de la propaganda del Ministerio, registrarán los Precios Populares siguientes: PREFERENCIA 0'80. GENERAL 0'25

LOS ACTOS DE AYER

Descubrimiento de las lápidas en homenaje a Méjico y Rusia

Se pronuncian vibrantes discursos

Ayer mañana se verificaron dos importantes actos en homenaje a Méjico y Rusia, países amigos de la República española.

Como ya es sabido, el Ayuntamiento, a solicitud del partido comunista, adoptó el acuerdo de dar los nombres de la calle de Santa Teresa y Plaza de Camachos, a Méjico y Rusia, respectivamente.

Y en el día de ayer, por la mañana, se celebraron dos interesantes actos con motivo del descubrimiento de las lápidas que dan el nombre de los citados países a vías tan importantes como las ya indicadas.

El primero de los actos tuvo lugar en la calle de Santa Teresa y con la asistencia de numeroso público. El alcalde señor Piñuela, el gobernador civil señor Cabo Giorla, Comandante Militar, representantes de organizaciones obreras y numerosísimo público asistieron al acto, así como varias bandas de música que al descubrir el alcalde la lápida, cubierta con la bandera nacional, interpretaron el Himno nacional y otros himnos proletarios.

Intervinieron en este acto, pronunciando breves palabras de elogio y de agradecimiento para Méjico por su noble conducta para con España, el alcalde de Murcia en nombre del pueblo, Leoncio Ruiz Medina por el partido comunista, Agulló por Amigos de la Unión Soviética, y por la Casa del Pueblo su Presidente Francisco Candel.

El gobernador señor Cabo Giorla, en un fogoso discurso, dijo que con actos de esta naturaleza se honra un pueblo laborioso y republicano como el pueblo de Murcia. Propone y se acuerda enviar un expresivo telegrama al Gobierno de Méjico, diciendo que su conducta servirá a los españoles que combaten al fascismo, para marcar una ruta de disciplina y para luchar cada vez con mayores ardores y entusiasmos.

El público aplaudió grandemente a los oradores, resultando el acto verdaderamente importante.

Seguidamente, en la Plaza de Camachos tuvo lugar un acto análogo, descubriendo la lápida que da el nombre de Rusia a aquella plaza, el alcalde señor Piñuela.

Al descubrir el alcalde el paño tricolor que cubría la lápida, pronunció el señor Piñuela unas interesantes palabras, exaltando la conducta admirable del pueblo ruso para con España, justificando el homenaje que le rinde el pueblo murciano.

Lasso habló en nombre del Socorro Rojo; Agulló por el partido so-

cialista; Abellán por los Amigos de la Unión Soviética; Paulino Torres por Unión Republicana; Lozano por Izquierda Republicana; Francisco Candel por la Casa del Pueblo; el comandante Balmes, por el Ejército leal y el quinto Regimiento, y el alcalde señor Piñuela por el pueblo de Murcia, diciendo que el ejemplo que nos da Rusia debe servir para acabar con el capitalismo y el fascio.

Por último pronunció un breve pero importante discurso el gobernador de la provincia señor Cabo Giorla, el cual dijo que cuando no halláramos solos españoles luchando contra el fascismo, fué Rusia la primera en ayudar a la República española y a su legítimo Gobierno que él representa con satisfacción en este momento adhiriéndose al justísimo homenaje.

Sigue diciendo que aquella conducta de Rusia, ejemplar, de los primeros momentos ha servido para que ahora, los pueblos democráticos se inclinen del lado del pueblo español reconociendo la justicia de nuestra causa que es la defensa de las libertades. Esta rectificación de los países liberales hará posible que traigamos al fascioso general Franco y en medio de una plaza pública... El público no deja terminar el párrafo final del gobernador, interrumpiéndole con una ovación prolongada.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos y el acto terminó con victores a Rusia, aclamaciones e interpretación de los himnos nacional y proletarios.

Gobierno civil

Dos telegramas

de Caravaca

En el Gobierno civil se recibieron anoche los dos siguientes telegramas.

«Reunidas en magna Asamblea todas las secciones de esta Casa del Pueblo, protestan enérgicamente de las manifestaciones que hace en contra del camarada gobernador Cabo Giorla el diario «Solidaridad Obrera», solidarizándose con la conducta seguida y animándole a que siga su labor en la provincia, con la adhesión de todos los trabajadores de esta Casa Casa del Pueblo. Saludos.—Por la Ejecutiva de la Casa del Pueblo, el Secretario general, Gregorio Ros».

«Caravaca a Gobernador.—La Juventud Socialista Unificada, se solidariza con la actuación del gobernador camarada Cabo Giorla.—El Secretario».